
Mme GLEYZES Chantal 
Directrice de l'école maternelle du canal des deux mers 
 

Invitation à participer au deuxième conseil d'école de l'année scolaire 2022-2023 
 
 

Conseil d'école : mardi 14 février 2023 
 

Ordre du jour 
 

1. L'école et son fonctionnement : 
 

− Point sur les différents projets pédagogiques et sportifs 
* manifestations et sorties 
- Loto le 12 février : bcp de monde. La recette sera annoncée au prochain 
conseil d’école. 
- Sortie au château de Chalabre le 9 mars (les 3 classes de MS/GS) et le 24 
mars (les 3 classes de PS/MS), en rapport avec les thèmes travaillés en classe 
(le moyen âge, les châteaux forts) 
- Carnaval le 17 mars : le photographe viendra prendre des photos de groupes 
et individuelles des enfants déguisés sur les thèmes proposés (les dinosaures, la 
préhistoire, le moyen âge, l'espace, le cirque). Si le temps le permet, les enfants 
feront des farandoles dans la cour. 
- Cité de l’espace le 14 avril (les 3 classes de MS/GS) 
- Sortie vélo le 26 mai et 9 juin. Faire un rappel pour les agréments. Manque de 
volontaires pour les classes de PS/MS 
- Sensibiliser les parents pour l'agrément piscine en CP. 
 
* fête de fin d'année : le 30 juin sous la même forme que l’an dernier 
(kermesse et repas formule espagnole) 
 

− Point sur la coopérative scolaire : 5698,50 € au 31/01/2023 
 

− Point sur l’accompagnement des élèves notifiés :  
Toujours deux AESH et 3 élèves notifiés I et 1 notifié M : insuffisant  
C’est de la maltraitance envers ces enfants notifiés de ne pas être correctement 
encadrés. 
Pour l’an prochain, départ d’une AESH. Il ne restera donc qu’une AESH et 
nous aurons 7 élèves notifiés (3 sont déjà notifiés et 4 actuellement en attente 
de notification). 
Ce fait a déjà été signalé au PIAL. 
Demander aux parents des enfants notifiés qui ne sont pas encore accompagnés 
l’autorisation de donner leurs coordonnées aux associations de parents 
d’élèves.  
 



 
2. La municipalité et l'école : 

 
− Point sur les PPMS et exercice incendie 

* PPMS attentat intrusion : réalisé le 6 décembre en partenariat avec la PM. 
Le scénario choisi : intrusion par le portillon pendant la récréation. 
Points positifs : 
 - élèves réactifs et silence respecté 
Points négatifs : 
 - la balise n’a pas fonctionné. Il faut appuyer assez longtemps et attendre 
qu’elle vibre. Personne d’autres n’a pensé à la déclencher. 
          - ne pas revenir vers la menace pour aller chercher un élève 
          - penser à fermer à clé en permanence toutes les portes extérieures 
          - cache hublot sur la porte de la bibliothèque 
 - vérifier la balise tous les matins 
* Un autre exercice surprise PPMS attentat-intrusion a été réalisé dans le 
trimestre, le  vendredi 10 février à 9h45.  
Points négatifs :  
 - l’intru a pu pénétré dans l’école par la porte extérieure donnant sur le jardin 
de l’ALAE qui n’était pas fermée. 
 - penser à mettre un cache hublot sur la porte de la bibliothèque 
 - la balise de Mme Manalich n’était pas bien branchée et donc déchargée 
Points positifs : 
 - mieux que le dernier exercice 
 - toutes les portes extérieures côté école étaient fermées à clé 
 - la balise a été déclenchée 
 - au coup de sifflet, les élèves sont allés se cacher et ont gardé le silence 
* Mme Brugère propose de refaire une petite formation de « recyclage » sur 
l’utilisation de la balise MyKeeper 
 
Problèmes avec les clés.  
Au regard de la mise en sécurité de l’école, toutes les portes extérieures doivent être 
fermées à clés. Or, tout le personnel n’est pas en possession de toutes les clés :  

* Mme Hervé et Mme Fournier n’ont pas la clé du portillon. 
* Anna, l’ATSEM dans la classe de Mme Rougier n’a pas de clés 
* il n’y a pas de clé pour la porte de l’ALGECO donnant sur la classe 
* Manque de clés pour le personnel ALAE 

La mairie en a pris note et devrait fournir les clés manquantes. 
 
* PPMS risques majeurs : le 27 mars 
Il nous manque le matériel demandé pour la caisse PPMS (demande faite le 
14/11/2022). Le matériel sera fourni avant le 27 mars. 
 
 

 



 
* Exercice incendie : courant mai, exercice surprise réalisé sur le temps de la sieste. 
La sonnerie étant toujours faible et pas entendue dans toute l’école, il faudrait peut-
être installer un report de sonnerie ou un signal lumineux. A voir lors du prochain 
exercice. M. Auberger, parent d’élève CLES (et pompier) souhaite être présent si 
possible. 

 
        - Travaux en demande : 
 Mettre une serrure sur la porte intérieure des toilettes de la cour pour sécuriser 
 l’école et éviter que les élèves rentrent dans le couloir et dans les classes 
 pendant les  récréations. 
 Il faut réfléchir au système autorisé : verrou avec un canon ou serrure 
 

− Travaux en attente : 
* renouvellement du parc informatique : prévu pour décembre/janvier (après 
les vacances de février, consultation prévue avec les autres écoles) 
* rideaux aux portes du hall et au niveau des fenêtres du plafond avec tringle 
pour les tirer (intérêt pour le plan canicule et pour le temps calme): à prévoir 
sur budget 2023, fin avril 
* tapis de jeux dans la cour : sur budget 2023 
* brise vue sur le grillage côté préfabriqués : commande à mutualiser pour les 4 
écoles, prévu pour les vacances de la Toussaint en attendant de mettre des 
arbres. Sur budget 2023 
* modification de la taille des WC dans le 1er algéco : on relance l'entreprise 
* passage pour l’ALGECO 2 vers le portillon en cas d’incendie de l’ALGECO 
1 : sur le budget 2023 
* Talkie walkie pour faciliter les communications entre les algecos et l’école : 
la mairie a en sa possession 4 talkies walkies. Il faut les tester et s’ils 
fonctionnent, ils seront donnés à l’école 
* Fuites lorsqu’il pleut beaucoup par les puits de lumière. Signalé et à vérifier 
si réparé lors de la prochaine forte averse. 
 

 - Quelles options d’aménagements en cas de fortes chaleurs ? 
 * arbres dans la cour : 4 arbres seront plantés, débitumisation de la cour à ces 
endroits 
 * stores bannes pour les classes 3 et 4 et devant la salle des maîtres 
 * peinture claire au sol et sur le toit : Ne pas mettre de peinture trop claire au 
sol pour éviter une réverbération du soleil dans les yeux. Pour le toit, un devis sera 
fait. 
 * stores au niveau des puits de lumière et dans le hall 
 * sol rafraîchissant : obsolète, faire un devis 
 * toit végétalisé : faire un devis 
 * la mairie a commandé auprès de la métropole 1 ventilateur par classe. 
Réception prévue courant avril. 
 



− Point sur l’augmentation des effectifs et la création de la 7ème classe 
Effectifs des classes actuellement : 
PS : 26 (classe de Mmes Gleyzes et Fournier) 
PS/MS : 27 (classe de Mme Edouard) 
PS/MS : 27 (classe de Mme Rougier) 
MS/GS : 27 (classe de Mme Doucet) 
MS/GS : 27 (classe de Mme Hervé) 
GS : 27 (classe de Mme Manalich) 
 
PS : 49 
MS : 56 
GS : 56 
Total : 160 
 
Pour la rentrée 2023 : les prévisions au 10/11/2022 
PS : 60 
MS : 49 
GS : 56 
Total : 165 
 
Nombre de logements qui vont être livrés en juin : 27. d’autres logements 
seront livrés dans l’été. 
 
Où sera mise la 7ème classe : Demande d'un autre ALGECO double. La mairie 
propose 3 possibilités : ALGECO double ou simple ou agrandissement de deux 
classes en dur en conservant les deux ALGECO déjà en place. 
 
La nouvelle école maternelle ne verra pas le jour avant (minimum) 2025 : 
terrain au nord de la commune, pas encore acheté. 

 
3. Questions des parents : 

 
− Achat des talkies-walkies : pour le retour des vacances 
− Problèmes rencontrés avec la société de transport : la mairie a-t’elle sollicité 

d’autres transporteurs ? 
La société doit annoncer avant la sortie le nombre de places exact pour chaque bus. 
Une information sera envoyée aux parents avant la sortie pour clarifier l'organisation 
sur le retour et la descente du bus. Si retard, l'information sera communiquée aux 
parents par les délégués des parents d'élèves. 

− Problèmes de stationnement sur le parking de l’école, danger côté 
préfabriqués : La mairie propose de faire un parking public à côté de l'école. 

− Problème de ménage : réglé 
− Températures dans les classes : il ne fait pas froid dans les classes 
− Infirmière contactée pour les PAI : oui 



− BCD : meuble de Brassens (reçu). Couverture des livres : nous avons 
effectivement besoin de bénévoles pour couvrir les livres. Possibilité pour les 
bénévoles de venir chercher des livres et le matériel pour les couvrir. 

− Interventions lecture en prévention au harcèlement scolaire : lien avec le 
programme phare pour sensibiliser les enfants. Bibliothécaires formées sur le 
harcèlement. Interventions par les Outsiders.  

− Parents agréés pour le vélo : toujours en demande de plus de parents 
− Classe verte prévue : non 
− Manque de remplaçants : enseignants ou ATSEM pas toujours remplacés. Le 

reste de l’équipe doit pallier à ce manque. Les classes se retrouvent surchargées 
et parfois sans ATSEM de toute la journée. 
Il a été convenu de signaler par mail aux parents lorsqu'il y a des absences non 
remplacées. 

− Panneau d’affichage côté préfabriqués : budget 2023 
 
 
 
 
 
 
 


